
 
国立大学法人北陸先端科学技術大学院大学第４０回教育研究評議会議事概要 

 
 
日  時  平成１８年９月１９日（火）１３：３３～１５：３５ 
場  所  第１・第２会議室（国際交流会館１階） 
出 席 者  潮田，牧島，小野，濱崎，中森，島津，三宅，堀，梅本，東条，日比野， 

今井及び由井の各評議員 
 
 
議  事 
 ＜審議事項＞ 
  １ 学校教育法の改正に伴う対応について 

    企画課長から，学校教育法の改正に伴う対応について説明があり，審議の結果，

提案された対応方針に沿って今後規則の整備並びに検討を進めていくことを承認し

た。 

 

  ２ 大学院設置基準の改正に伴う対応について 

    企画課長から，大学院設置基準の改正に伴う対応について説明があり，審議の結

果，提案された対応方針に沿って今後規則の整備並びに検討を進めていくことを承

認した。 

 

  ３ 東京サテライトキャンパス統合に伴う規則改正について 

    総務課長から，東京サテライトキャンパス統合に伴う規則改正について説明があ

り，審議の結果，これを承認した。 

 

４ 教員選考委員会委員の選出について 

  学長から，知識科学研究科の非常勤講師（客員教授）２名の選考に伴う教員選考

委員会委員の選出について説明があり，審議の結果，これを承認した。 

 

  ５ 教員選考委員会委員の変更について 

    学長から，情報科学研究科の教員３名の選考に伴う教員選考委員会委員の変更に

ついて説明があり，審議の結果，これを承認した。 

 

  ６ 教員の選考について 

学長から，知識科学研究科の非常勤講師（客員助教授），マテリアルサイエンス研

究科の教授及びナノマテリアルテクノロジーセンターの特任助手各１名計３名の教

員の選考について説明があり，投票の結果，これを承認した。 

 

  ７ 特任教員の雇用継続について 

    学長から，安心電子社会研究センターの特任教授１名の雇用継続について説明が



あり，審議の結果，これを承認された。 

 

  ８ 特別招聘教授の定年及び任期等の取扱いについて 

    総務課長から，特別招聘教授の定年及び任期等の取扱いについて説明があり，審

議の結果，これを承認した。また，今回の承認を受けて，国立大学法人北陸先端科

学技術大学院大学就業規則，同特別招聘教授給与規則及び同特別招聘教授に関する

要項の一部改正を行うことも併せて承認された。 

 

９ 平成１８年９月優秀修了者の選考について 

学生課長から，平成１８年９月優秀修了者の選考について説明があり，審議の結

果，これを承認した。 

なお，北陸先端科学技術大学院大学優秀修了者表彰実施要領第２の一及び二に規

定されている優秀修了者の人数を博士前期課程については「５名以内」から「５名

程度」，博士後期課程については「３名以内」から「３名程度」に変更して柔軟に運

用すべきとの提案があり，審議の結果，同要領の一部改正も併せて承認された。 

 

10 非常勤講師について 

学生課長から，英語（テクニカルコミュニケーション）２科目の非常勤講師につ 

いて説明があり，審議の結果，これを承認した。 

 

 

＜報告事項＞ 

 １ 「ナノテク･材料研究者育成の人材システム」の選考経過及び実施体制について 

   牧島理事から，「ナノテク･材料研究者育成の人材システム」の選考経過及び実施

体制について報告があった。 

 

 ２ 公募型資金の現状について 

   企画課長から，公募型資金の現状について報告があった。 

 

 ３ 教員の人事について 

   島津情報科学研究科長，三宅マテリアルサイエンス研究科長，松村ナノマテリア

ルテクノロジーセンター長及び牧島理事から，計７件の人事について報告があった。 

 

 ４ 平成１８年９月課程修了者について 

   学生課長から，博士前期課程修了者４０名及び博士後期課程修了者１６名の計５

６名の平成１８年９月課程修了者について報告があった。 

 

 ５ 平成１８年度北陸先端科学技術大学院大学支援財団博士後期課程学生研究奨励金

（第１回）受給者の決定について 

   学生課長から，計１４件の平成１８年度北陸先端科学技術大学院大学支援財団博

士後期課程学生研究奨励金（第１回）受給者の決定について報告があった。 

 



  ６ 平成１８年度前期分授業料免除について 

   学生課長から，半額免除１１０名の平成１８年度前期分授業料免除について報告

があった。 

 

 ７ 客員研究員等の受入れについて 

   学生課長から，計７件の客員研究員等の受入れについて報告があった。 

 

８ 留学生との交流会について 

   学生課長から，留学生との交流会の開催について報告があった。 

 

 ９ 受託研究の受入れについて 

   学術協力課長から，１５件の受託研究の受入れについて報告があった。 

 

 10 共同研究の受入れについて 

   学術協力課長から，１２件の共同研究の受入れについて報告があった。 

 

11  共同研究の変更について 

学術協力課長から，１件の共同研究の変更について報告があった。 

 

  12 奨学寄附金の受入れについて 

    学術協力課長から，一般区分から７件，助成団体等区分から７件，本学支援財団

から１件の計１５件の奨学寄附金の受入れについて報告があった。 

 

 

＜意見交換＞ 

 １ 新教育構想について 

   学長から，新教育構想について説明があり，意見交換が行われた。    

 

 ＜その他＞ 
  １ １０月定例教育研究評議会の開催について 
    １０月の定例教育研究評議会の開催日を１０月１１日（水）の入学者選抜委員会

終了後（１３時３０分予定）に開催することとした。 
 


